
 

 
Ministero dell’Istruzione  

Ufficio Scolastico Regionale per la Lombardia 
Ufficio Scolastico Territoriale di Brescia 

ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE DI CALCINATO “D. ALIGHIERI” 
di Scuola dell'Infanzia, Primaria e Secondaria di 1° grado 

Via Arnaldo n. 64 - 25011 Calcinato (Bs) - Tel 030 96 31 34 - Fax 030 99 85 144 - CF 85001470179 
E- mail: BSIC829001@istruzione.it  - Posta elettronica cert.: BSIC829001@pec.istruzione.it 

www.iccalcinato.edu.it 

 

 

Modalità  
In video-conferenza  

ANNO SCOLASTICO 2019 / 2020 

Pagina 1 di 9 

 
 

VERBALE 
 N. 5 

 

COLLEGIO DEI DOCENTI 
UNITARIO 

 
 

29.06.2020 
data  

Ordine di scuola   

Scuola dell’infanzia, Scuola 
primaria e secondaria di I grado 

 
 
Convocazione del Collegio docenti Unitario dell’I.C. di Calcinato 
 
Modalità di collegamento online 
 
Piattaforma individuata e comunicata ai docenti dell’Istituto: Teams di Microsoft Office 365 
 
Prescrizioni per la videoconferenza:  

Si raccomanda di tenere il proprio microfono disattivato e di attivarlo in caso di intervento, dopo 

aver chiesto la parola, inviando un messaggio sulla chat.  

Solo la prof.ssa Bedogné, in qualità di segretario, è autorizzata a tenere il microfono acceso, ai 

fini della redazione del verbale.  

Per le votazioni, si esprimeranno prima i docenti contrari e poi gli astenuti utilizzando la chat.  

Infine, saranno calcolati i voti a favore della delibera. 

 
Preliminarmente si fa presente che: 

1) l’invito alla piattaforma utilizzata è stato regolarmente inviato a tutti i docenti con la 

seguente modalità: 

- pubblicazione della circolare n. 264 sul sito dell’I.C. di Calcinato nel giorno 23.06.2020 

e che risulta essere consegnata a tutti, considerato che nessuno ha presentato reclamo 

relativamente alla non ricezione della stessa; 
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2) tutti i docenti accettano, in via preliminare, in deroga alla normativa che regolamenta 

l’organizzazione delle attività collegiali, al Regolamento di Istituto, al Regolamento degli 

Organi Collegiali dell’Istituto e al CCNL in vigore, la validità della convocazione, lo 

strumento adoperato per la riunione, l’urgenza e l’indifferibilità, per il funzionamento 

dell’Istituto, dei punti posti all’ordine del giorno. 

Risultano presenti, da una verifica dei partecipanti alla video conferenza da apposita barra dei 

presenti in ambiente virtuale: 

a) tutti i docenti convocati in servizio fino al 30 giugno: 

La Dirigente che presiede, accertato il numero legale, dichiara aperta e valida la seduta. 

Coadiuva il collaboratore con funzioni vicarie, insegnante Secondino Graziano. 

Verbalizza la prof.ssa Letizia Bedogné che si impegna a verificare, costantemente, la presenza 

dei componenti il Collegio in ambiente digitale, sulla piattaforma individuata per la riunione 

dell’organo collegiale.  

Aperta la seduta alle ore 9:11, la Dirigente Scolastica invita alla discussione sui singoli punti 

all’O.d.G., che vengono qui elencati:  

1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente.  

2. Piano annuale dell’inclusione (PAI): delibera.  

3. Pon Fesr Smart class: delibera di adesione.  

4. Ratifica risultati Scrutini finali. 

5. Trattenimento scuola dell’infanzia: delibera. 

6. Relazione finale dei docenti che ricoprono il ruolo di funzioni strumentali e dei docenti 

    referenti per l’a.s. 2019/2020. 

7. Calendario scolastico a.s. 2020/2021: proposta. 

8. Organizzazione anno scolastico 2020/2021: informativa. 

9. Saluto ai docenti pensionandi. 

10. Comunicazioni della Dirigente. 
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In riferimento al punto 1):   

dopo aver ricordato a tutti le regole per lo svolgimento del Collegio dei docenti a distanza, la  

D. S. legge i punti all’ordine del giorno della seduta precedente e chiede se ci sia necessità di 

integrazioni o modifiche del verbale, pubblicato in area riservata del sito della scuola, perché 

tutti i docenti ne prendessero visione. Non presentandosi alcuna richiesta, si procede alla 

votazione: 

IL COLLEGIO DEI DOCENTI 

RICONOSCIUTA la validità del verbale della seduta del 5 giugno 2020 

DELIBERA la sua approvazione all’unanimità 
 

DELIBERA N. 27 
 

In riferimento al punto 2):   

viene mostrato il PAI, piano annuale dell’inclusione (Vedi file allegato), che viene redatto 

dall’istituzione scolastica al termine di ogni anno scolastico. La D. S. lascia la parola alla 

prof.ssa Elisa Treccani che, insieme all’insegnante Antonella Peri, ha rivisto il PAI per l’a.s. 

2019-2020. Vengono, quindi, illustrate in modo dettagliato tutte le sezioni del PAI, 

soffermandosi su alcuni punti più rilevanti. Riguardo alla formazione, in seguito alla chiusura 

della scuola, non è stato possibile attuare i corsi previsti. Anche rispetto ai progetti, non tutti 

sono stati realizzati e siamo in attesa di sapere se il prossimo anno potrà essere recuperato il 

progetto FAMI. 

Tra i punti di debolezza, si riscontra la necessità di migliorare la partecipazione delle famiglie 

degli alunni BES che avrebbero anch’esse bisogno di formazione.  

Sarebbe necessario inoltre rivedere il curricolo soprattutto nei riguardi degli alunni BES. 

Fondamentale e necessaria è certamente la formazione, l’aggiornamento dei docenti, che può 

essere svolta anche nella modalità a distanza. 

La D. S. domanda alla prof.ssa Elisa Treccani se all’interno dei diversi plessi sia emersa la 

necessità di rivedere il curricolo in riferimento ai BES e chiede di visualizzare i dati degli alunni 

BES. 
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La prof.ssa Elisa Treccani risponde che non in tutti i plessi è stata presentata questa richiesta. 

Riguardo ai dati ha proceduto a raccoglierli e le sono stati forniti dai coordinatori. Dalla lettura 

dei dati è evidente che gli alunni con PDP senza certificazione siano in numero maggiore 

rispetto a quelli certificati e molte siano le situazioni di disagio linguistico. Per quanto riguarda le 

situazioni di disagio, anche il lavoro fatto dalla cooperativa La Vela è stato importante, anche se 

non è  stato possibile continuarlo , a causa dell’emergenza epidemiologica. 

La D. S. ringrazia le insegnanti per il loro lavoro e chiede di procedere alla votazione del PAI. 

IL COLLEGIO DEI DOCENTI, 

CONSIDERATE attentamente le caratteristiche del PAI, 

DELIBERA la sua approvazione all’unanimità.  

DELIBERA N° 28 

 

In riferimento al punto 3):   

la D. S. fornisce alcune informazioni riguardanti il Pon Fesr Smart: l’avviso è stato emanato in 

aprile e si tratta di un Pon diretto alle scuole del primo ciclo; fa parte della categoria dei Pon che 

hanno come obiettivo il miglioramento della strumentazione digitale dell’istituto scolastico, 

creando smart class da utilizzare non solo durante l’emergenza, ma anche in situazioni di 

normalità. È un progetto al quale abbiamo aderito perché c’era la possibilità di avere la delibera 

di  adesione del Collegio dei Docenti anche successivamente all’inoltro del progetto. La D. S. 

lascia poi la parola all’insegnante referente Loredana Di Bartolo, che fornisce alcuni dati 

riguardanti il Pon: importo autorizzato  13.000 €; verranno acquistati n°20 pc (notebook ) e n °5 

notebook  specifici per gli alunni con disabilità.. Sono dispositivi da consegnare in comodato 

d’uso, che potranno poi essere utilizzati anche successivamente. La spesa è stata ripartita 

seguendo specifiche indicazioni e al momento siamo in attesa di avere i fondi per procedere 

all’acquisto.  

In questo periodo d’emergenza abbiamo constatato che molte famiglie erano sprovviste di 

dispositivi e l’istituzione scolastica ne ha già acquistati altri per far fronte a questa esigenza.  

La D. S. aggiunge che l’acquisto avverrà nel periodo estivo. 
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Si procede quindi alla votazione. 

 

IL COLLEGIO DEI DOCENTI, 

CONSIDERATE attentamente le caratteristiche e le finalità del Pon Fesr Smart, 

ne DELIBERA l’adesione all’unanimità   

DELIBERA N° 29 

 

In riferimento al punto 4):   

si procede quindi alla rendicontazione dell’esito degli scrutini finali e viene mostrato un riepilogo 

sia per la scuola primaria, con la distinzione dei vari plessi, che per la scuola Secondaria di I 

grado (Vedi file allegato). La D. S. sottolinea come le situazioni di non ammissione siano state 

veramente pochissime e che abbiano riguardato casi eccezionali. La non frequenza è dipesa da 

altri problemi e non dalla didattica a distanza. Nelle classi intermedie tutti sono stati ammessi e 

dal primo di settembre bisognerà procedere con le attività di recupero, pertanto la D. S invita 

tutti i docenti a controllare attentamente il sito della scuola sul quale verranno comunicati gli 

aggiornamenti sulle modalità con cui procederemo, in base alle disposizioni ministeriali. 

Il Collegio dei docenti prende atto. 

In riferimento al punto 5): 

la D. S. informa il Collegio dei Docenti della situazione riguardante un’alunna della scuola 

dell’infanzia “V. Marini”, per il quale è stato richiesto il trattenimento alla Scuola dell’infanzia, 

sulla base del parere tecnico, in accordo con i genitori e predisponendo un progetto specifico. 

Le difficoltà già presenti sono state accentuate anche dal periodo di chiusura della scuola. Si 

spera che il prossimo anno l’alunna possa frequentare e recuperare. 

È necessario acquisire l’approvazione anche del Collegio dei Docenti unitario. Non 

presentandosi richieste di intervento, si passa alla votazione. 

 

IL COLLEGIO DEI DOCENTI, 

ASCOLTATE attentamente le motivazioni relative al trattenimento alla scuola dell’infanzia, 

lo APPROVA all’unanimità   

DELIBERA N° 30 
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In riferimento al punto 6):  

la D. S. chiede alle funzioni strumentali e ai referenti delle varie commissioni per l’anno 

scolastico 2019/20 di rendicontare al Collegio i punti salienti dell’attività svolta durante l’anno, in 

particolare riguardo all’ultimo periodo scolastico. Le loro relazioni sono agli atti e quindi 

consultabili.  

Intervengono nell’ordine: 

- Prof.ssa I. Alberti, Funzione strumentale Orientamento. 

- Insegnante V. Gobbetto, Funzione strumentale Continuità.  

- Insegnante A. Peri, Funzione strumentale per la disabilità. 

- Insegnante C. Rizzi, Funzione strumentale Rav-Invalsi. 

- Prof.ssa E. Treccani, Funzione strumentale GLI.  

- Prof.ssa L. Butti, Referente Legalità.  

- Insegnante L. Di Bartolo, Referente PON.  

- Insegnante F. Mustica, Referente bullismo e cyber bullismo. 

- Insegnante S. Rizza, Referente Ptof. 

La D. S. ringrazia i docenti che ricoprono il ruolo di funzioni strumentali e i docenti referenti per il 

lavoro svolto, sottolineando come queste figure di sistema siano veramente fondamentali. 

Il Collegio prende atto 

In riferimento al punto 7):  

la D. S. presenta la proposta del calendario scolastico che dovrà essere deliberato dal prossimo  

Consiglio d’Istituto. Viene mostrato il calendario approvato dalla Regione Lombardia. Il 

calendario scolastico 2020-21 andrà deliberato con la clausola Covid, quindi potrebbe essere 

variato in relazione all’evoluzione dell’epidemia durante i mesi estivi. 

Possiamo proporre al Consiglio d’Istituto  tre giorni di sospensione delle attività didattiche e la 

D. S. propone di valutare lunedì 7 dicembre 2020, di prolungare le vacanze pasquali o il 17 

febbraio 2021, giorno delle ceneri. La D. S. ricorda ai docenti che bisogna tenere conto anche  
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del  Referendum costituzionale di settembre e che molti Istituti stanno procedendo a stabilire 

due giorni anziché tre e chiede se ci siano delle proposte. 

La prof.ssa I. Alberti chiede se sia possibile differenziare le date in base alle esigenze diverse 

dei plessi, e la D. S. spiega che lo scorso anno è stato fatto, ma che ciò ha creato un po’ di 

confusione nell’utenza e pertanto sarebbe da  evitare una scelta di questo tipo. 

Riguardo alla scuola dell’infanzia la D. S. precisa che porterà in Consiglio d’Istituto la richiesta 

di terminare alle 13:00 le attività didattiche dell’ultimo giorno di scuola. 

Vengono avanzate alcune proposte riguardanti i giorni di sospensione delle attività e in seguito 

si conclude che la D. S. proporrà al Consiglio d’Istituto le seguenti date: 7 dicembre 2020, 17 

febbraio 2021 e 7 aprile 2021. 

Il maestro L. Lecchi fa presente che per la mensa a Ponte San Marco non ci sono ancora gli 

elenchi né le adesioni da parte dei genitori. 

La D. S. proporrà in Consiglio  che la mensa per le classi a 40 ore di Ponte San Marco   possa 

essere avviata successivamente dopo l’inizio delle lezioni. 

IL COLLEGIO DEI DOCENTI, 

VALUTATE attentamente le motivazioni della proposta relativa ai tre giorni di sospensione delle 

attività didattiche per il calendario scolastico  2020-2021 

L’ APPROVA all’unanimità   

DELIBERA N° 31 

In riferimento al punto 8):  

la D. S. mostra ai docenti le linee guida per l’organizzazione dell’anno scolastico 2020-2021 

(Vedi file allegato), soffermandosi sui punti più rilevanti; tanti sono gli aspetti da prendere in 

considerazione e sarà coinvolto anche il Consiglio d’Istituto. Molte sono le necessità della 

scuola e si dovrà valutare bene anche la situazione dei trasporti comunali. 

Preoccupa l’organizzazione della scuola dell’infanzia in quanto si dovranno utilizzare tutti gli 

spazi e lavorare per gruppi.  
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L’insegnante L. Tameni a tale proposito chiede come sarà possibile coprire l’orario completo se 

ogni piccolo gruppo dovrà avere un’insegnante di riferimento e se eventualmente ci sarà una 

modifica dell’orario. 

La D. S. ritiene che la parte relativa all’infanzia non sia ancora chiara  e che ci siano tanti aspetti 

da precisare. In merito all’orario non è competenza della scuola scegliere se si faranno le 25 o 

40 ore. La situazione è in divenire, pensa però che entro settembre si riuscirà ad affrontare le 

difficoltà attualmente presenti. 

Concludendo, la D. S. invita i docenti a prendere attenta visione delle linee guida, in particolare 

dell’ultima pagina relativa alla ripartizione delle competenze tra Istituzione scolastica e Ente 

locale. 

Il Collegio dei docenti prende atto dell’informativa. 

 

In riferimento al punto 9): 

la D. S., prima di chiamare i docenti pensionandi, saluta il dott. Michele Falco, ex Dirigente 

Scolastico dell’I. C. di Calcinato e lo ringrazia per aver accettato l’invito ad intervenire nell’ultima  

parte del Collegio, per salutare insieme i docenti pensionandi, che hanno lavorato tanto tempo 

nel nostro istituto e per congratularsi con loro per il traguardo raggiunto. 

A questo punto vengono chiamati l’insegnante M. Giaffreda, il maestro L. Lecchi, il prof. G. 

Desenzani e la sig.ra M. Iacopino, assistente amministrativa della segreteria. Non sono presenti 

in aula magna le maestre D. Tiraboschi e G. Codenotti, alle quali la D. S. rivolge un saluto e un 

ringraziamento per il lavoro svolto seppure a distanza. 

Vengono consegnati i regali e degli omaggi floreali anche a nome dei colleghi dell’Istituto, per 

poi lasciare la parola ai docenti pensionandi per un loro intervento di saluto e ringraziamento. 

In riferimento al punto 10): 

- riguardo alle linee guida per Educazione civica, se ne parlerà a settembre. Come ha già detto 

la prof.ssa L. Butti è fondamentale il fatto che la nostra scuola aderisca al CPL, importante 

occasione di confronto e di fattiva collaborazione tra istituti diversi. 
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- In merito all’acquisto del diario scolastico d’Istituto, si deve decidere come procedere, 

valutando la possibilità che a settembre la situazione possa ancora cambiare. Le insegnanti V. 

Gobbetto e C. Rizzi propongono di aspettare l’inizio della scuola e di utilizzare nel frattempo un 

quaderno. Il collaboratore della Dirigente Secondino Graziano comunica che il costo del diario 

sarà sempre di 5 € e che sarà possibile attendere il mese di settembre. Intanto si potrebbe 

utilizzare l’agenda del RE Spaggiari per i compiti e le comunicazioni.  

I docenti del Collegio concordano nel rinviare a settembre la decisione riguardo al diario 

scolastico. 

- Prima della conclusione del Collegio, la D. S. comunica di aver presentato la domanda di 

moblità presso una Scuola Secondaria di II grado viciniore e le sembra giusto che sia lei a 

informare direttamente i docenti di questa scelta, dettata dal desiderio di fare una nuova 

esperienza professionale e relativa ad  un ordine di scuola diverso; non sa se la domanda verrà 

accolta, nel caso contrario sarà comunque contenta di restare come Dirigente all’Istituto 

comprensivo di Calcinato. 

Il Collegio dei docenti prende atto. 

I componenti del Collegio dei docenti unitario dichiarano, ribadendo quanto premesso, di 

possedere i requisiti tecnici minimi a garanzia della riunione stessa, in quanto la partecipazione 

a distanza alle riunioni di un organo collegiale presuppone la disponibilità di strumenti telematici 

idonei a consentire la comunicazione in tempo reale a due vie e, quindi, il collegamento 

simultaneo fra tutti i partecipanti.  

Affrontati tutti i punti all’O.d.g., la D. S. saluta tutti i docenti e la riunione in videoconferenza 

termina alle ore 11:45. 

      Il segretario       Il presidente della riunione 

         Prof.ssa Letizia Bedogné                                          La Dirigente Scolastica  

                                       Prof.ssa Stefania Battaglia  
       (documento informatico firmato digitalmente  
        ai sensi dell’art.24 D.lgs 82/2005 e ss.mm.ii.) 
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